



FRENTE POLÍTICOS

1. Recaudación al alza. La presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, celebra con júbilo el aumento en la recaudación del SAT, de **Antonio Martínez Dagnino**, que alcanzó 4,916 billones de pesos, todo sin subir impuestos ni aplicar reformas fiscales. Un logro que evidencia la honestidad como motor del sistema. En cuanto al presupuesto 2025, la mandataria asegura que no hay recortes en salud, educación o agua, sino una "reconfiguración" estratégica. Porque en la 4T redistribuir siempre suena mejor que ajustar, y la eficiencia gubernamental es la nueva llave mágica. Queda por comprobarse si la repartición de recursos sirve para apoyar a todos los que lo necesitan. El esfuerzo está.

2. Baja en crisis. El 2024 fue un año crítico para Baja California Sur, cuyo gobernador es **Victor Manuel Castro Cosío**. La sequía extrema afecta al 90% del estado, evidenciando la falta de estrategias hídricas efectivas. Ciudades como La Paz y Los Cabos enfrentan niveles alarmantes de contaminación ambiental, con más de 100 y 60 días, respectivamente, de aire irrespirable y por encima de los límites permitidos. Además, uno de cada cuatro habitantes sufre inseguridad alimentaria, una situación que los programas sociales del secretario del Trabajo, Bienestar y Desarrollo Social, **Omar Antonio Zavala Agúndez**, no han logrado mitigar. ¿Nada les sale bien?

3. Prioridad. La presidenta **Claudia Sheinbaum** se reunirá los primeros días de enero con la presidenta del INE, **Guadalupe Taddei**, quien solicitó esta reunión para exponer el presupuesto para la organización de la elección del Poder Judicial. Al INE el dinero no le alcanza, es lo que dirán, pero la mandataria mexicana tiene ya un punto en la agenda de ese día: que primero expliquen dónde quedaron, en qué y cómo se gastarán los 7 mil millones de pesos autorizados en su presupuesto para este cometido, "y si requieren más, nos tienen que decir para qué requieren más", apuntó. Está dicho, en este gobierno se acabaron las fugas inmisericordes.

4. Paz en proceso. El gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, y el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**, lideran con seriedad la mesa de coordinación para la paz, un esfuerzo donde participan también la Sedena, la Semar, la GN y la FGR. Con reuniones diarias, se evalúan operativos y estrategias para atender la inseguridad que afecta al estado. Siguiendo la instrucción de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, quien preside el Consejo Nacional de Seguridad, buscan fortalecer la colaboración entre los tres órdenes de gobierno. Aunque la tarea es monumental, su compromiso es allanar el camino hacia la estabilidad anhelada. Venga la paz

5. Cinturón apretado. En reunión extraordinaria, el Consejo General del INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, aprobó el uso de las boletas de votación para juzgadores federales. Por primera vez no se utilizará papel seguridad, que es producido de manera especial para el instituto y garantiza la confiabilidad de las elecciones. Ahora no. Para estos caprichosos comicios, con lo que quedará oficialmente enterrado el Poder Judicial, con la ministra **Norma Piña** al frente de la SCJN, las boletas que vienen serán en papel común y se distribuirán en 73 mil 850 casillas, es decir, 98 mil 150 menos de las previstas. ¡Cuidado!, lo barato sale caro.